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令和２年美濃加茂市教育委員会 １１月定例会 会議録 

１ 開会日時及び場所 

  令和２年１１月２０日（金）午前９時００分から午前１０時００分まで 

  みのかも文化の森 ２階 教育センター研究室 

２ 出席者 

  （教育委員） 

   教育長 日比野 安平 

   委 員 鹿野 久美子 

   委 員 矢島 良子 

   委 員 髙野 光泰 

   委 員 手嶋 秀人 

（事務局） 

  事務局長 長谷川 壮重 

  学校教育課長 堀部 昇 

  教育センター次長 古川 一男 

  教育総務課 課長補佐 井藤 恵美 

３ 欠席者 

   （教育委員） 

    委 員 渡邉 博栄 

３ 開会 午前９時００分 

４ 議事日程等 

 （１）教育長あいさつ 

 （２）会議録署名委員の指名 

 （３）会議録の承認について 

 （４）議事 

     議第１号 令和２年度美濃加茂市一般会計補正予算（第１３号）（教育委員会所管分）

に関する教育委員会の意見について

     議第２号 財産の取得について（プロジェクター等）

     議第３号 美濃加茂市修学旅行延期等経費補助金交付要綱について 

     議第４号 美濃加茂市放課後児童健全育成事業の実施に関する条例施行規則の一部を

改正する規則について 

（５）協議・報告事項 

    ① 教育委員会行事予定等 

    ② 教育センター事業報告 

 （６）その他 
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会 議 録 

（１）教育長あいさつ 

日比野教育長 ※教育長から開会のあいさつ 

・市内の外国人学校でコロナのクラスターが発生した。 

・市では「新型コロナウイルス感染防止対策担当者」（ぎふコロナガ

ード、みのかもコロナガード）を職場や家庭で指名し予防対策を実

施する。 

（２）会議録署名委員の指名

日比野教育長  本日の署名委員は、鹿野委員にお願いします。 

鹿野委員  はい。 

（３）会議録の承認について 

日比野教育長  続きまして１０月の定例会の会議録承認についてですが、ご意見ありま

したらお願いします。 

手嶋委員 

日比野教育長 

 ※訂正箇所の説明 

 あとはよろしいですか。それでは以上のようですので、修正して承認と

いたします。 

（４）議題 

議第１号 令和２年度美濃加茂市一般会計補正予算（第１３号）（教育委員会所管分）に関す

る教育委員会の意見について 

日比野教育長 それでは、令和２年度美濃加茂市一般会計補正予算（第１３号）（教育

委員会所管分）に関する教育委員会の意見について、事務局から説明をお

願いします。 

長谷川事務局長 ※資料に基づき説明。 

・１１月３０日から開催される令和２年第４回美濃加茂市議会定例会に上

程され議決を経て補正予算が成立するもの。 
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日比野教育長 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

・「学校給食センター調理業務等委託」に係る債務負担行為の補正予算。 

・令和３年８月から令和８年７月までの５年間の調理業務を民間業者に委

託するための業者選定を今年度実施するためのもの。 

・５年間の合計 ６５６，７００千円 

 ご質問ございましたらお願いします。 

委託料は相当変わりますか。 

人件費が少しあがります。 

今年はコロナで給食がなくなりましたが、その分委託料が安くなるわけ

ではない。例年夏休みとなる期間も食材を仕入れ給食を提供しました。予算

は根拠資料に基づいて計算しております。ご意見ないようですのでこのよ

うに市議会に諮ります。 

議第２号 財産の取得について（プロジェクター等） 

日比野教育長 それでは、議第２号、財産の取得について（プロジェクター等）につい

て、事務局から説明をお願いします。 

長谷川事務局長 ※資料に基づき説明。 

・９月に市議会にて補正予算が認められたＧＩＧＡスクール構想に基づく

プロジェクターとスクリーン等財産の取得について市議会の議決を

求めるもの。 

・市内小中学校にプロシェクター、スクリーンを各１１１台購入 

日比野教育長 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

長谷川事務局長 

堀部学校教育課長 

何かご意見はありますか。この１１１台で全ての学校の対応ができます

か。 

はい。以前にタブレットパソコンと一緒にプロジェクター９０台、スク

リーン８６台を整備しました。今回の追加購入で小中学校あわせてプロシ

ェクター２０１台、スクリーン１９７台となり普通教室、特別支援教室あ

わせて２０１教室全てに整備することになります。 

これまであった物はどうなりますか。 

今まで使用していたものは持ち運びができるポータブルなものですので

特別教室で使う予定をしております。 

今回整備されるものをすでに使用している学校では、固定式で接続も早
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鹿野委員 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

く非常に使い勝手がよいとのことです。 

こういうものは何年持ちますか。壊れるまで１０年程度使用するのか、

新しいものが出てくれば買い替えるのか。 

こういう機械は一般的には５年くらいですが、使い方次第ですので１０

年は使いたいと思っています。 

ＧＩＧＡスクールはコロナの影響で、前倒しで進んでいます。予算額が

大きいので覚悟して使わなくてはいけません。タブレットの導入は岐阜県

でも一番でした。伊深小、三和小で先行している取組を研究し実力をつけ

て欲しいと思います。 

議第３号 美濃加茂市修学旅行延期等経費補助金交付要綱について 

日比野教育長 それでは、議第３号、美濃加茂市修学旅行延期等経費補助金交付要綱

について、事務局から説明をお願いします。 

長谷川事務局長 ※資料に基づき説明。 

・新型コロナウイルス感染症の影響で当初予定していた修学旅行や校

外活動が延期となったことに伴うキャンセル料を市で補助金として

負担するもの。 

・修学旅行費用は保護者の積立金から旅行業者に支払われるため、保護

者の経済的負担を軽減するもの。 

・主な補助経費は延期又は中止に係る修学旅行の企画料、交通費、宿泊

料その他の経費と、その支払いに要する振込手数料。 

日比野教育長 

手嶋委員 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

何かご意見はありますか。 

施行期日等のところですが、ここだけ修学旅行に限定されています。

本文と同様に修学旅行等として校外活動を含むのではないですか。 

等の中に校外研修も含めますのでおっしゃるとおりです。ありがとう

ございます。 

それでは修正をお願いします。 

修学旅行はバスを倍にするとしています。その費用はこれとは別です

か。 
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長谷川事務局長 

手嶋委員 

長谷川事務局長 

手嶋委員 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

そうです。今回とは別の制度がありまして、そちらは県の補助をうけ

てバスの増便分を市が直接負担をするものです。今回お諮りする要綱は

当初計画していたがキャンセルになった部分を補助金として負担する

ものです。補足ですが金額については小学校が１２３，６７２円、中学

校が２５８，６２２円となっております。 

全小中学校ですか。 

費用が発生した学校だけです。業者によっては次の修学旅行の計画が

あるため請求しないというところもあります。 

 意外に安いですね。 

企画料は一人につき１５０円ほどです。修学旅行ですので６年生のみ

対象となり人数も限られております。 

今後についてどうなっていくかですが、来年度も同様な事態が発生し

た場合は改めて要綱の制定を検討します。費用のかかることですので財

政ともよく相談の上決定していくことになります。 

それではよろしいでしょうか。ありがとうございました。 

議第４号 美濃加茂市放課後児童健全育成事業の実施に関する条例施行規則の一部を改

正する規則について 

日比野教育長 それでは、議第４号、美濃加茂市放課後児童健全育成事業の実施に関

する条例施行規則の一部を改正する規則について、事務局から説明をお

願いします。 

長谷川事務局長 ※資料に基づき説明。 

・放課後児童健全育成事業の実施に関する条例施行規則にて規定さ

れております様式につきまして、様式第１号の申請書を一部修正

するもの。 

・従来の様式には性別欄があったが、市ではＬＧＢＴやトランスジ

ェンダーの方に配慮し性別欄を原則なくすとしているため。 

日比野教育長 

手嶋委員 

何かご意見はありますか。 

印鑑を押す欄が３か所ありますが、これは美濃加茂市全体の考え方に
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長谷川事務局長 

日比野教育長 

長谷川事務局長 

日比野教育長 

なるかもしれませんが印鑑を押すことについて何か方針は出ているの

でしょうか。 

そのような話はまだ聞いておりません。国では廃止する流れがありま

すが。 

そのような話題は出ています。 

正式にはまだです。またその折にはお諮りいたしますのでお願いいた

します。申請書についてはしっかりと誓約する、同意するという意思を

持って押していただきたいと思っています。 

印鑑については市でも話が出ていますのでまたご提案することがあ

ると思います。 

（５）協議・報告事項 

① 教育委員会行事予定等について 

堀部学校教育課長 ※資料に基づいて教育委員会の行事予定を説明 

・１２月２５日に２学期の終業式をむかえ冬季休業に入る。 

② 教育センター事業報告について 

古川教育センター

次長 

※資料に基づいて説明 

・研修事業については感染予防に十分配慮しながら実施する。 

・教育実践論文、１１月３０日応募者最終確定。 

・不登校を理由とした長期欠席が前月と比較し増えてきている。各

学校の状況を踏まえながら対応していく。 

・あじさい発達相談について専門家から学校への具体的なアドバイ

スを進めている。 

日比野教育長  ありがとうございました。何か質問はありますでしょうか。 

 今、報告のありました初任者研修ですが美濃加茂市の初任者１８

人が先日初めて一堂に会しました。児童、生徒との適切な関わりにつ

いても１８人の顔を見ながら話をしました。若い先生方は研修がな

かなか開催できず戸惑いもあったと思います。 
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（６） その他 

日比野教育長 

日比野教育長 

 それではその他お願いします。 

 ※１２月定例会 １２月２３日（水） 午後３時から 

 本日の定例会をこれで終了いたします。ありがとうございました。 

              閉会 午前１０時００分 

上記会議録は、正当であることを認め署名します。 

  令和２年  月  日 

              教育長 

              教育委員 

              書 記 


